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MOTTO 

 

 الا لا تنال العلم الا بستة      سأنبيك عن مجموعها ببيان

استاذ وطول زمانذكاء وحرص واصطبار و بلغة     وارشاد   

“Ingatlah! Engkau tidak akan memperoleh ilmu, kecuali dengan enam syarat; aku 

akan menjelaskan keenam syarat itu padamu, yaitu kecerdasan, motivasi yang 

kuat, kesabaran, modal, petunjuk guru dan masa yang panjang.”1 

. 

“No one can be a genuine teacher unless he is himself actively 

sharing in the human attempt to understand men and their word” 

  

( Tak seorang pun dapat menjadi seorang guru sejati (mulia) kecuali bila dia 

menjadikan dirinya bagian dari anak didik yang berusaha memahami semua anak 

didik dan kata-katanya) 

(Alexander Meikeljhon)2 
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Interaksi Edukatif, (Jakarta:PT. Rineka Cipta.2005), 41 
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PEDOMAN TRANSLITERASI 

 

Di dalam naskah Tesis ini banyak dijumpai nama dan istilah teknis yang 

berasal dari bahasa Arab ditulis dengan huruf latin. Pedoman transliterasi yang 

digunakan untuk penulisan tersebut adalah sebagai berikut: 

Arab Indonesia Arab Indonesia 
 ṭ ط ' ا
 ẓ ظ B ب
 ‘ ع T ت
 Gh غ Th ث
 F ف J ج
 Q ق ḥ ح
 K ك Kh خ
 L ل D د
 M م Dh ذ
 N ن R ر
 W و Z ز
 H ه S س
 ’ ء Sh ش
 Y ي ṣ ص
   ḍ ض

Untuk menunjukkan bunyi hidup panjang (madd), maka caranya dengan 

menuliskan coretan horizontal (macron) di atas huruf, seperti ā, ῑ, dan ū (ي ,ا, dan 

 Bunyi hidup dobel (dipthong) Arab ditranslitersikan dengan menggabung dua .(و

huruf “ay dan aw”, seperti layyinah, lawwāmah. Kata yang berakhiran tā’ 

marbūṭah dan berfungsi sebagai ṣifah (modifier) atau muḍāf ilayh 

ditransliterasikan dengan “ah”, sedangkan yang berfungsi sebagai muḍāf 

ditransliterasikan dengan “at”. 

 

 

 

 



ABSTRAK 

 

Tesis dengan judul “Peran Guru PAI dalam Mewujudkan Pembelajaran 
Interaktif, Inspiratif, Menyenangkan, Menantang dan Memotivasi (I2M3) untuk 
Meningkatkan Pemahaman Peserta Didik pada Materi PAI (Studi Multi Kasus di 
SMPIT Bina Insani dan SMP Islam al-Fath Kediri)” ini ditulis oleh Maimunatun 
Habibah dengan dibimbing oleh Dr. Sulistyorini, M.Ag dan Dr. H. Muwahid 
Shulhan, M.Ag 

 
Kata Kunci : peran guru PAI, I2M3, pemahaman peserta didik 
 

Penelitian dalam tesis ini dilatarbelakangi atas permasalahan 
pembelajaran PAI yang dinilai membosankan karena menggunakan metode 
tradisional sehingga materi PAI kurang dipahami dengan baik oleh peserta didik. 
PAI yang merupakan bagian dari pendidikan nasional hendaknya dilaksanakan 
sesuai dengan peraturan bahwa proses pembelajaran dilaksanakan secara 
interaktif, inspiratif, menyenangkan, menantang dan memotivasi peserta didik. 
Guru sebagai bagian utama dalam proses pembelajaran mempunyai peran penting 
dalam mewujudkan pembelajaran seperti yang diamanatkan Standar Nasional 
Pendidikan (SNP) tersebut. Oleh karena itu, dengan berusaha mewujudkan 
pembelajaran I2M3, guru diharapkan dapat meningkatkan pemahaman peserta 
didik terhadap materi PAI yang diberikan. Peneliti juga menemukan guru PAI 
yang telah berusaha mewujudkan hal tersebut diantaranya adalah guru PAI 
SMPIT Bina Insani dan SMP Islam al-Fath Kediri. 

Penelitian ini berfokus pada peran yang dilakukan guru PAI dalam 
perencanaaan pembelajaran, pelaksanaan kegiatan belajar mengajar di kelas 
hingga penilaian dan pengelolaan kelas serta tingkat pemahaman peserta didik 
pada materi pelajaran PAI di SMPIT Bina Insani dan SMP al-Fath Kediri.  

Tujuan penelitian tersebut adalah: 1) Untuk mendeskripsikan peran guru 
PAI dalam perencanaan pembelajaran untuk mewujudkan pembelajaran I2M3 
pada kegiatan belajar mengajar di SMPIT Bina Insani dan SMP al-Fath Kediri. 2) 
Untuk mendeskripsikan peran guru PAI pada pelaksanaan kegiatan belajar 
mengajar dalam mewujudkan pembelajaran I2M3 untuk meningkatkan 
pemahaman peserta didik pada materi PAI di SMPIT Bina Insani dan SMP al-
Fath Kediri. 3) Untuk mendeskripsikan peran guru PAI pengelolaan kelas untuk 
mewujudkan pembelajaran I2M3 di SMPIT Bina Insani dan SMP al-Fath Kediri. 

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif, dengan rancangan studi 
multi kasus. Pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi partisiapan, 
wawancara mendalam dan dokumentasi. Keabsahan data diperoleh dengan teknik 
triangulasi dan pengecekan teman sejawat. Model analisis data meliputi analisis 
masing-masing kasus dan lintas kasus. 

Hasil penelitian menunjukkan : (1) Peran guru PAI dalam perencanaan 
kegiatan belajar mengajar untuk mewujudkan pembelajaran I2M3 di SMPIT Bina 
Insani dan SMP Islam Al-Fath adalah sebagai konseptor pelaksanaan kegiatan 
belajar mengajar. Dalam hal ini guru membuat perencanaan pembelajaran, 
mempelajari serta mengembangkan materi pelajaran, menyiapkan media 
pembelajaran dan strategi langkah-lagkah kegiatan belajar mengajar. Keseluruhan 



hal tersebut dibuat dengan mempertimbangkan kondisi peserta didik. (2) Peran 
guru PAI pada pelaksanaan kegitan belajar mengajar dalam mewujudkan 
pembelajaran I2M3 untuk meningkatkan pemahaman peserta didik pada materi 
PAI di SMPIT Bina Insani dan SMP Islam al-Fath adalah sebagai pelaksana 
perencanaan pembelajaran yang telah dibuat. sebagai informator sekaligus 
mediator materi pelajaran. Sebagai motivator yang dapat menggugah rasa ingin 
tahu peserta didik, membuat peserta didik merasa tertantang untuk terus belajar 
serta dapat menimbulkan rasa senang mengikuti kegiatan belajar mengajar melalui 
penggunaan metode dan media pembelajaran secara variatif. Serta sebagai 
evaluator yang mengadakan penilaian secara kontinyu. (3) Peran guru PAI dalam 
pengelolaan kelas untuk mewujudkan pembelajaran I2M3 di SMPIT Bina Insani 
dan SMP Islam al-Fath adalah sebagai pengelola kelas yang lebih condong pada 
pengelolaan peserta didik. Menjaga kondisi kegiatan belajar mengajar kondusif 
dengan memanfaatkan media serta fasilitas sekolahuntuk mencegah kebosanan 
peserta didik. Sebagai problem solver terhadap peserta didik yang kurang 
memperhatikan pelajaran melalui pendekatan secara personal dan teguran 
langsung. Tindakan guru tersebut telah sesuai dengan prosedur pengelolaan kelas 
dimensi pencegahan dan dimensi penyembuhan. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ABSTRACT 
 
Thesis with the title “ The Role of Islamic Education Teacher Realizing 
Interactive, Inspirational, Fun, Challenging and Motivating Learning (I2FCML) to 
Increase Understanding of Learners in Material of Islamic Education (Multi-case 
studies in SMPIT Bina Insani and SMP Islam al-Fath Kediri)” is written by 
Maimunatun Habibah guided by Dr. Sulistyorini, M.Ag  and Dr. H. Muwahid 
Shulhan, M.Ag 
 
Keywords : the role of Islamic Education teacher, I2FCML, learners 
understanding 
 

The research in this thesis is motivated on learning problem which was 
considered boring because it uses the traditional method of making the material of 
Islamic Education less well understood by learners. Islamic Education is part of 
the national education should be carried out according to the rules that the 
learning process executed interactively, inspiring, fun, challenging and motivating 
learners. Teachers as a major part in the learning process has an important role in 
learning as called for National Education Standard. Therefore, by trying to realize 
I2FCML learning, the teacher is expected to increase learner’s understanding of 
the Islamic Education material provided. Researcher also found that teacher who 
has tried to achieve that include Islamic Education Teacher of SMPIT Bina Insani 
and SMP Islam al-Fath Kediri. 

This study focuses on the role made by Islamic Education teachers in 
planning, conducting classroom teaching and learning activities to asses and 
manage the class and level of understanding of learner on the Islamic Education 
matter at SMPIT Bina Insani and SMP Islam al-Fath Kediri. 

The research goal is : 1) to describe the role of Islamic Education teacher 
in lesson plan to realize the I2FCM learning in teaching and learning activities at 
SMPIT Bina Insani and SMP Islam al-Fath Kediri, 2) to describe the role of 
Islamic Education teacher implements teaching and learning activities to realize 
the I2FCM learning increasing learner’s understanding on Islamic Education 
matter  at SMPIT Bina Insani and SMP Islam al-Fath Kediri, 3) to describe the 
role of Islamic Education teacher manages the class to realize I2FCM learning at 
SMPIT Bina Insani and SMP Islam al-Fath Kediri. 

This study used a qualitative research design with multi-case study. Data 
collection is done by means of participant observation, in-depth interview and 
documentation. Validity of the data obtained by triangulation technique and 
checking colleague. Data analysis model includes analysis of each case and cross-
case. 

The results show : 1) The role of Islamic Education teacher in lesson plan 
to realize the I2FCM learning in teaching and learning activities at SMPIT Bina 
Insani and SMP Islam al-Fath Kediri is the drafter of the implementation of 
teaching and learning activities. In this case, teacher make lesson plan, learning 
and developing materialas, preparing media and strategy of learning steps. Overall 
of that was made by considering the condition of students. (2) The role of Islamic 
Education teacher implements teaching and learning activities to realize the 
I2FCM learning increasing learner’s understanding on Islamic Education matter  



at SMPIT Bina Insani and SMP Islam al-Fath Kediri is executive of lesson plan 
that has been made. As informatory and mediator of subject matter. Motivator 
which may cause the curiosity of students, make learners are challenged to 
continue learn and make them happy through the use of methods and learning 
media alternately. Evaluators who conduct assessments continuely. (3) The role of 
Islamic Education teacher manages the class to realize I2FCM learning at SMPIT 
Bina Insani and SMP Islam al-Fath Kediri is the class manager who is more 
inclined to student management. Maintain teaching learning activity condusive. 
As a problem solver for students who are not paying attention by personal 
approach and direct warning. The teacher acts in accordance with the dimensions 
of classroom management procedures of prevention and cure.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 الملخص

  

ومحفزة  و�جة وتحدية و ملهمة ةالتعلم التفاعلي تحقيق الاسلامية في نيةيالتربية الد دور المعلم "ألرسالة تحت عنوان 

المتكاملة  دراسات متعددة الحالة في المدرسة الثانوية(نية الاسلاميةية الدفي تحسين فهم الطلاب في مواد التربي

من تألف ميمونة حبيبة الموجهة البر فيسور "  )الاسلامية الفتح القدري والمدرسة الثانوية بينا انسان  الاسلامية

  ميةالكتور سوليستيوريني الماجستير السلامية والدكتور الحج مواحد صلحن الماجستير الاسلا

  فهم الطلاب, I2M3 ,نية يالتربية الد دور المعلم: الكالمة الهامة 

نية الاسلامية فطائر تم تقييم يالدفع ورأ هذا البحث في هذه الا طروحة على مساكل التعلم التربية الدو 

وينبغي . ل الطلابنية الاسلامية سيئة فطيرة من قبيمملة لأنه يستخدم الطريق القليديه بحيث يفهم المادة التربية الد

التحدي , وفقا للوائح بحيث تتم عملية التعلم في احد. أن يتم التعليم الديني الاسلامي جزء من التربية الوطنية

المعلمين باعتبارها جزءا رئيسيا في عملية التعلم دورا هاما في تعلم النحو . الملهم متعة تفاعلية وتحفيز الطلاب

ومن التوقع أن تزيد فهم  I2M3من خلال محاولة تحقيق التعلم , لذلك. طنية للتعليمالمنصوص عليه في المعا يير الو 

نية يووجد البا حثون أيضا ان المعلمين التربية الد. نية الاسلامية المقدمة اغمعلمينيالطلاب للمادة التربية الد

 المتكاملة الاسلامية المدرسة الثانوية نية الاسلامية فييالاسلامية الذين حاولوا تحقيق هذه تشمل المعلمين التربية الد

  . الاسلامية الفتح القدري والمدرسة الثانوية بينا انسان 

نية الاسلامية في خطة التعلم وتنفيذ انشطة يالتربية الد دور الذي لبعته المعلموتركز هذه الدراسة على ال

نية يم الطلاب على موضوع التربية الدالتعليم والتعلم في الفصول الدراسية لتقييم وادارة الصف ومستوى فه

  .الاسلامية الفتح القدري المتكاملة الاسلامية بينا انسان و والمدرسة الثانوية الاسلامية في المدرسة الثانوية

نية الاسلامية خطة التعلم لتحقيق التعلم يالتربية الد لمالمع دورلوصف ) 1: هدف البحث هو

I2M3 والمدرسة الثانوية الاسلامية  ة بينا انسان المتكاملة الاسلامي المدرسة الثانوية في انشطة التعليم والتعلم في

 I2M3نية الاسلامية لتنفيذ انشطة التعليم والتعلم في تحقيق التعلم يالتربية الد دور المعلم لوصف) 2الفتح القدري 

الاسلامية الفتح القدري  والمدرسة الثانوية ة بينا انسان المتكاملة الاسلامي الطلاب في المدرسة الثانوية لتعزيز فهم

في والمدرسة الثانوية  I2M3نية الاسلامية ادارة التعلم الفصول الدراسية لتحقيق يالتربية الد دور المعالملوصف ) 3

  . والمدرسة الثانوية الاسلامية الفتح القدري بينا انسان المتكاملة الاسلامية 

ويتم جمع البيانات عن طريق المقابلات . متعددة الحالة النوعيةاستخدمت هذه الدراسة بحثية تصميم 

الملاحظة بالمشاركة في العمق وثائق صحة البيانات التي تم الحصول عليها من خلال تقنيات التثلث والاقران 

  .ويشمل تحليل نموذج تحليل كل حالة وعبر حالة. فحص

في  I2M3سلامية خطة التعلم لتحقيق التعلم نية الايالتربية الد لمالمع دور) 1:  اظهرت النتائج 

 والمدرسة الثانوية الاسلامية الفتح القدري ة بينا انسان المتكاملة الاسلامي المدرسة الثانويةانشطة التعليم والتعلم في 

العلام  واعداد وسائل. المعلم وضع خطة التعلم و التعلم وتطوير المواد التعليمية .هو الصياغة لتنفيذ انشطة التعليم

نية الاسلامية يالتربية الد دور المعلم) 2 ذلك العم جعلت من لنظر في حالة الطلاب. وخطوات التعلم اتيجية



ة المتكاملة الاسلامي الطلاب في المدرسة الثانوية لتعزيز فهم I2M3لتنفيذ انشطة التعليم والتعلم في تحقيق التعلم 

وادافع . مدرس وسيط موضوع .هو تنفيذ التعلم الذي احزر لفتح القدريالاسلامية ا والمدرسة الثانوية بينا انسان 

الذي قد يتسبب في فضول الطلاب تحدي على مواصلة التعلم ويمكن ان تكون سببا للمتعة من خلال استخدام 

نية يدالتربية ال دور المعالم) 3 .  المقيم الذي اجرأ تقييمات استقامة. اساليب ووسائل العلام للتعلم بالتناوب

 بينا انسان في والمدرسة الثانوية المتكاملة الاسلامية  I2M3الاسلامية ادارة التعلم الفصول الدراسية لتحقيق 

الحفاظ على ظروف  .هو المدير الفصول اكثر ميلا الى ادارة الطلاب والمدرسة الثانوية الاسلامية الفتح القدري

  . رون الى اهتمام من خلال مقاربة شحصية ولاءنذار المباشركما حل المشكل للطلاب الذين يفتق. التعلم يفضي
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